

ARTURO
AVILA

@ARTUROAVILA_MX

DIPUTADO Y
VOCERO DEL GP DE
MORENA EN SAN
LÁZARO

RUMBO POLÍTICO

El Congreso ante la oportunidad de transformar a México

Este lunes inicia el periodo extraordinario de sesiones del Congreso de la Unión, con una agenda cargada de 22 reformas en la Cámara de Diputados, coordinada por **Ricardo Monreal**, y temas clave en el Senado, liderado por **Adán Augusto López**. El periodo extraordinario de sesiones no es una mera formalidad; es una oportunidad urgente y necesaria para destrabar reformas fundamentales que tocan el corazón de la seguridad, el desarrollo social y el fortalecimiento institucional de México.

Entre los temas prioritarios de discusión destaca la expedición de la **Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública** y la **Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia**.

La expedición de la **Ley de la Guardia Nacional** y las reformas a leyes del ámbito militar también llegan en un momento clave. La discusión no puede ser ligera. Estamos hablando de redefinir la estructura y operación de las **Fuerzas Armadas** en tareas de seguridad pública.

Otro punto relevante es la transferencia de funciones del Coneval al INEGI. Más allá de tecnicismos, esta reforma implica rediseñar el aparato evaluador de la política social. La clave será garantizar que el nuevo modelo mantenga su independencia, el rigor metodológico y la transparencia. Las modificaciones podrían traducirse en una mejora sustancial en la medición y combate a la pobreza.

En materia de protección social, la **reforma al Seguro Social** sobre el retiro por desempleo es también significativa. A esta agenda se suman las reformas pendientes en el **Senado** que tocan temas ambientales, de telecomunicaciones, competencia económica y derechos humanos. Finalmente, está el paquete legislativo que podría llegar desde el **Ejecutivo**, reformas penales, de salud y de procedimiento administrativo. Por lo que el total de iniciativas a tratar podría llegar a 27.

El Congreso tiene frente a sí una oportunidad para acelerar el paso y demostrar que puede estar a la altura del momento que vive México. El llamado está hecho. Lo que se decida en este periodo extraordinario no será un asunto de trámite legislativo; será una señal contundente de hacia dónde quiere caminar el país. Que no se desaproveche.

Tras los recientes bombardeos de EU contra instalaciones nucleares en Irán, el gobierno de la **presidenta Claudia Sheinbaum** se mantiene atento, y llamó a privilegiar el diálogo diplomático para lograr la paz. Esta postura refleja los principios constitucionales de la política exterior mexicana, fundamentados en la no intervención, la resolución pacífica de conflictos y la profunda convicción pacifista del país. Esta postura también ha sido respaldada por nuestra dirigente en Morena, **Luisa María Alcalde**.

*

“El Congreso tiene frente a sí una oportunidad para acelerar el paso y demostrar que puede estar a la altura del momento que vive México”.